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回答者

都市整備部長
教育総務部長

5
太陽光発電施設周辺の整備について
　③通学路の安全確保

地区からの意見・提言（意見交換）

別所地区

意見・提言の内容

1
別所町全体の道路ビジョンについて
  ①東播磨南北道完成後の交通安全対策及び道路整備

都市整備部長

2
別所町全体の道路ビジョンについて
  ②大山バイパス交差点から興治地区県道への市道の拡
幅

3
太陽光発電施設周辺の整備について
  ①別所郵便局付近から湯庵付近までの東西の側溝整
備

4
太陽光発電施設周辺の整備について
  ②別所町公民館西側から下流水路の整備

1



 

市政懇談会 回答 
地区名 別所地区 

意見・提言 
１ 

別所町全体の道路ビジョンについて 
① 東播磨南北道完成後の交通安全対策及び

道路整備（下石野） 
（内容） 
 東播磨南北道完成後、相野から下石野に抜ける道路の交通量の

増加が予想される。現在の交通量でも道路は凸凹になり易く通行

に支障がある。また、道も狭く対向車とのすれ違いが難しく、更に

交通量が増えれば道路の損傷に加え交通リスクも増える。 
以上のことより簡易的な舗装ではなく、本格的な舗装を、更に退

避所の設置か道路の拡幅等ができれば交通安全にもつながる。ま

た道路側溝もあるところと無いところがあるのでしっかりした側

溝を敷設していただきたい。 
交通事故だけでなく地域住民の安全安心な生活が保障できるよ

うパトロールカーの巡回を多くして頂きたいと思います。 
回 答 （担当課）都市整備部 道路河川課 
ご指摘の道路については、令和元年度に痛みの激しい個所につ

いて舗装の打ち直しを実施いたしましたが、具体的な道路の事業

計画は現時点ではありません。 
しかしながら、現状で相野地区からの通過車両の増加等がある

ことについては認識しております。 
現在、昨年度の市政懇談会にて相野地区の土地の利用計画につ

いてご提言があり、地域とともに勉強会をスタートさせたところ

でありますので、今後、相野地区のビジョンや、東播磨道が整備さ

れた後の交通事情の変化等も踏まえて、パトロール等についても

強化して確認を行いながら、整備の必要性について検討を進めて

参りたいと考えますので、ご理解いただきますようよろしくお願

いします。 
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市政懇談会 回答 
地区名 別所地区 

意見・提言 
２ 

別所町全体の道路ビジョンについて 
②大山バイパス交差点から興治地区県道へ

の市道拡幅について（興治） 
（内容） 
 まず市道の拡幅は、二股池部分からお願いしたい。二股池の内側

の補修は、市道に沿った部分を除き終了している。市道に沿った部

分は、市道の拡幅工事があるからと残してある。これは、以前、市

道を拡幅するとの約束があったものと考えている。まず、池の部分

だけでも先にお願いしたい。 
 （担当課）都市整備部 道路河川課 

昨年度と同様の回答となりますが、当該地域における道路交通

網についての喫緊の課題は、県道三木環状線（５１３号線）と国道

１７５号接続部の狭窄箇所の解消であると考えておりますので、

現在、兵庫県加東土木事務所とともに連携しながら、交差点付近の

改良工事の実施に向けて取り組んでいるところです。 
当該路線については、現在拡幅工事等の予定はありませんが、二

股池の用地協力等の申し出も受けておりますので、交通網や県道

三木環状線の改良による交通の流れの変化を確認・検証のうえ整

備について検討してまいりたいと考えております。 
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市政懇談会 回答 
地区名 別所地区 

意見・提言 
３ 

太陽光発電施設周辺の整備について 
① 別所郵便局付近から湯庵付近までの東西

の側溝整備（西這田北） 
（内容） 
 東西について、側溝水路の整備が必要である。 

T 字路付近の南北の側溝は、公民館まで整備されたが、東西につ

いては未整備。 
南北の整備だけでは私有地及び西這田南グランドへの浸水は防

ぐことができない。 
回 答 （担当課）都市整備部 道路河川課 
ご指摘の箇所については、昨年度より（南北の側溝を整備すると

きから）ご要望を頂いており、用地の整理・確認及び整備時期等に

ついて検討しているところです。 
用地の整理・確認ができた箇所については、工事実施に向けて調

整してまいりますのでよろしくお願いします。 
なお、整備については、下流の状況も勘案しながら検討してお

り、雨水の流下方向を変えないことが基本となります。 
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市政懇談会 回答 
地区名 別所地区 

意見・提言 
 ４ 

太陽光発電施設周辺の整備について 
② 別所公民館西側から下流水路の整備 

（西這田北） 
（内容） 
 別所公民館西側の側溝が整備されたことにより、下流水路の水

量の増加が予想される。 
上流の水量に対応できる水路に対応できる水路の整備を急ぐ必

要がある。 
回 答 （担当課）都市整備部 道路河川課 
別所町公民館の横の整備については、起終点を変えずに流下能

力を満たす側溝に整備させていただいたところで、それに伴う、流

量の大きな変化はないことでご説明させていただき、了解が得ら

れたことから整備をさせていただいたと認識しております。 
今後は、現地の状況について注視し状況に応じた対策を講じて

参りたいと考えておりますので、ご理解よろしくお願いします。 
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市政懇談会 回答 
地区名 別所地区 

意見・提言 
５ 太陽光発電施設周辺の整備について 

③ 通学路の安全確保（西這田北） 
（内容） 
 公民館西側 T 字路のコーナーについて、西からの車の左折が大

曲がりしないとできない。 
自転車の通行や北上してくる車との接触が懸念される。事故を

未然に防ぐために改善策を講じて頂きたい。 
回 答 （担当課）都市整備部 道路河川課 

     教育総務部 教育施設課 
ご指摘の箇所については、道路の物理的施策に加え、ソフト対策

による啓発や警察による取り締まりの強化など、多方面から検討

する必要があると考えます。まずは、今年度の工事の中で、地域と

相談させていただき、当面の処置として、停止線の後退およびラバ

ーポールの設置をさせていただいたところです。 
三木市では、各小中学校の通学路において、安全確保に向けた取

組を行う「三木市子どもの移動経路安全推進会議」を設置していま

す。会議では、各学校から挙げられた危険箇所について関係機関

（道路管理者・警察・生活環境課・教育委員会・学校等）が集まり、

検討したうえで対策を講じることとしております。 
通学路の安全対策については、教育委員会や道路管理者だけで

なく、関係機関が連携し、検討を進めていきたいと思いますのでよ

ろしくお願いします。 
 
 

6



＜メ モ＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7


